



Postulat présenté au Conseil Communal de Vevey le 10.10.19

« Continuons à développer le CAD pour un approvisionnement énergétique local à Vevey »

Monsieur le Président, Madame la Syndique et Messieurs les Municipaux,
Mesdames et Messieurs les Conseillers communaux,

On parle d'urgence climatique, certes, mais que faire au niveau de Vevey ? Comment passer d'un concept à des actions concrètes ayant un réel impact sur notre empreinte écologique et qui sont soutenables économiquement ?

En réalité, cela fait plus de 20 ans que la ville de Vevey agit pour le développement durable et investi dans les ressources et les outils qui permettent d'agir. Un énorme travail de fond couronné par le label « Cité de l'énergie Gold » est déjà fait par l'Agenda 21 et l'Energie ainsi que par l'ensemble des services communaux. Ce travail mérite qu'on le salue à sa juste valeur.

C'est cet investissement sur le long terme qui nous permet actuellement d'avoir les connaissances et les forces vives pour réaliser dans le concret des projets pour la transition énergétique allant dans le sens tout à la fois des citoyens, du développement durable et de l'économie.

Le chauffage à distance (CAD) est un bon exemple d'investissement dans le temps. Construire le réseau prend des années, pas à pas, en parallèle des démarchages et des raccordements des bâtiments. La preuve de la politique de fond menée par la Ville en la matière est que notre premier CAD à bois va cet hiver sur sa seconde saison de fonctionnement.

Le bilan de ce CAD est d'ailleurs implacable : un tiers de la consommation des bâtiments communaux couverte par le bois de Blonay et St-Légier plutôt qu'au mazout Kazakh ou au gaz Russe et donc environ la même proportion d'émission de CO2 en moins. Ajoutons la sécurité de l'approvisionnement, du prix, le cycle court de distribution et il semblerait que nous ayons là une solution si ce n'est idéale, au moins nettement meilleurs, soutenable et durable que la précédente.

Toutefois, la chaufferie installée actuellement n'est pas extensible à l'infini (max 10'000kW) et son réseau est loin de s'étendre à l'ensemble des zones de la ville.

Donc, afin de poursuivre les efforts déjà entrepris et accélérer la transition énergétique à l'échelle de notre ville, nous invitons la municipalité à :

Etudier l'opportunité de développer de manière ambitieuse le CAD de Vevey via le développement du réseau et l'étude d'implantation de nouvelles centrales de chauffe utilisant un/des agents énergétiques durables

Pour le groupe Vevey Libre,

Postulat

Vevey, le 07.10.19

Pascal Molliat